

■ MARZENS

Un Breguet XIV de la Grande Guerre a survolé la commune

Sur le camp militaire 14-18 reconstitué (lire L' Écho du Tarn n° 5114), tout le monde attendait le passage du dernier Breguet XIV volant.

Le préfet venait de terminer son émouvant discours. Les officiels et les nombreux visiteurs s'égaient sur le campement du 15^e d'infanterie. Un homme en arme surveillait l'ensemble. À 100 m, dans la tranchée, des hommes chargeaient leur arme. Dans une casemate abritée, un observateur surveillait les lignes ennemis, à ses côtés une mitrailleuse prête à fonctionner.

Monsieur de Guiringaud, le directeur de vol du Breguet présent à Marzens, annonça l'arrivée du Breguet. Sur l'est, on entendit le bruit de moteur du biplan blanc, aux ailes entoilées. Décollant de Castelsarrasin et volant à 120 km/h, il survola Marzens à 150 m d'altitude. Le pilote agita la main. On photographia

à tout va, on fit des signes, les enfants l'appelèrent. À son deuxième passage, l'avion se balança d'une aile sur l'autre en signe d'au revoir. Après son départ, monsieur de Guiringaud rappela : «Ces avions furent de toutes les batailles entre 1916 et 1918. Des Fonck et Guynemer le pilotèrent avec succès. Désarmés à la fin de la guerre, ils transporteront du courrier pour l'Aéropostale. Les Daurat, Mermoz, Guillaumet, Saint-Exupéry, Raymond Vanier les ont pilotés entre Toulouse et Dakar. Traversant l'Atlantique sur bateaux, ils livreront le courrier entre Natal et Mendoza au sud de l'Argentine. Les succès de l'aviation française naissaient.»

Michel Vanier



Le Breguet au décollage à Castelsarrasin. (Crédit photo : D. R.)

■ GRAULHET

L'aérodrome a fêté son 85^e anniversaire

Faire voisiner vieilles tiges et jeunes pousses de l'aéronautique, voilà un défi qu'ont relevé les organisateurs de ce 85^e anniversaire de l'aérodrome.

Depuis les portes ouvertes du 23 septembre dernier, l'avion reprend sa place à Graulhet. La présidente Anne-Laure Galloux, assistée du secrétaire Jean-Christophe Bernard, cherche à relever les défis de l'aérodrome en conciliant pratique du vol, apprentissage et ouverture vers l'économie locale (sur ce dernier point, elle sait pouvoir compter sur la mairie et la communauté d'agglomération qui a la compétence économique) : avec l'installation de nouveaux entrants comme Replic'Air qui travaille à la reconstruction d'avions anciens comme le Dewoitine, avec le projet de l'allongement de la piste d'atterrissement. Pour compléter la flotte actuelle, un nouvel avion doit faire son entrée dans le parc : un DR401, en décembre 2018.

Durant cette journée estivale fêtant les 85 ans de l'aérodrome se sont retrouvés des anciens des années 40 comme M. Durand qui a conduit des



Les épreuves du BIA ont été proposées aux jeunes. (Photo : P.-J. A.)

Nord-Atlas, des pilotes ayant connu Jean-Luc Jolimaitre, ancien président de l'aéroclub. On y retrouve les instructeurs comme Sébastien Valenza et Dorian Goncalvez qui ont soumis aux épreuves du BIA (brevet d'initiation à l'aéronautique) plusieurs jeunes. À noter

que Dorian participe au tour de France des jeunes pilotes.

Pierre-Jean Arnaud

■ PRATIQUE

Site Internet : www.aero-club-graulhet.com.

■ En bref

Agglomération Gaillac-Graulhet : les jeunes font leur théâtre

Les jeunes du territoire, âgés de 11 à 17 ans, participent à un projet culturel porté par le service Éducation jeunesse de la communauté d'agglomération Gaillac-Graulhet. Ce projet appelé «Les JAC'S... comme jeunes ados cultivés» a pour objectifs de sensibiliser les jeunes à la pratique de l'expression théâtrale, de les inciter à s'intéresser à leur patrimoine et à la culture locale et d'être les médiateurs de cette culture puisqu'ils présentent leur pièce de théâtre auprès de différents publics.

Cette année, «Les JAC'S... comme jeunes ados cultivés» présentent leur dernière création, intitulée «L.A.M. Lou Aggo' Mercat», sur la thématique du «marché de notre pays». Dans cette pièce de théâtre amateur, produits du terroir, créations artisanales, patrimoine et tourisme seront évoqués par des personnages hauts en couleur mis en situation avec des dialogues toujours aussi drôles, décalés et informatifs.

«L.A.M. Lou Aggo' Mercat» sera donné dans 4 lieux différents : Técou le vendredi 20 juillet à 20 h 30, salle des fêtes, Castelnau-de-Montmiral le samedi 15 septembre à 20 h 30, salle des fêtes, Lisle-sur-Tarn le dimanche 16 septembre à 15 h 30, musée Raymond-Lafage, Gaillac le samedi 22 septembre à 20 h 30, salle de spectacle. Ce spectacle est gratuit.

Trois représentations seront également données dans les maisons de retraite de Gaillac spécifiquement pour les résidents : mardi 17 juillet à Saint-Jean, mercredi 18 juillet à Saint-André et jeudi 19 juillet aux 7-Fontaines.